

# “One Health significa que la salud de los animales y la del medio ambiente es también la nuestra”

*La implantación de la vacunación antirrábica en felinos, una mayor protección de los profesionales veterinarios en su entorno de trabajo y la entrada de nuevos grupos veterinarios en España son algunos de los retos a los que se enfrenta la profesión. El colectivo profesional en Asturias apuesta por reivindicar la labor sanitaria de los veterinarios, elevar el enfoque One Health a su máxima expresión y fomentar la tenencia responsable entre la ciudadanía.*



**L**a salud de las personas depende y está imbricada con la salud de los animales y del medio ambiente. El enfoque One Health lidera una medicina veterinaria que en España está a la vanguardia. “Nuestra región cuenta con una larga tradición ganadera, lo que explica que aproximadamente la mitad de los colegiados se dedique a grandes animales,

una labor que, por otra, parte es esencial”, nos cuenta **Armando Solís**, presidente del Colegio de Veterinarios de Asturias.

Y es que Solís lleva presidiendo la entidad colegial más de una década. Desde que llegó al cargo en 2001 hasta la actualidad ha liderado avances. “En estos años hemos emprendido iniciativas significativas como son la creación y gestión de la

base de datos de identificación animal (RIAPA), la implantación obligatoria de la vacuna antirrábica o la creación de la plataforma de receta electrónica (REVEPA)”.

## One Health

Cambios que han venido para quedarse. Y es que los profesionales veterinarios son responsables no solo de la salud animal, sino de la salud del conjunto de la sociedad. *“One Health significa que la salud de los animales y la del medio ambiente es también la nuestra”*, asegura el presidente del Colegio de Veterinarios de Asturias, y añade: *“La mayoría de las enfermedades que padecemos los humanos son zoonosis, es decir, en algún momento surgieron de otras especies”*.

En este sentido, la institución colegial junto con el Gobierno del Principado han puesto en marcha campañas de divulgación como la que se está llevando a cabo para formar a escolares en One Health. La interfaz humano-animal-medio ambiente no es una opción, es una obligación si queremos preservar la salud del mundo que nos rodea.

## Fármacos

La farmacología veterinaria requiere conocimientos específicos y formación especializada. Por eso, remarca Armando Solís, *“estoy a favor de la dispensación por parte de los veterinarios de los medicamentos veterinarios que prescribimos”*.

También señala el presidente del Colegio de Veterinarios de Asturias la vacuna contra la rabia también a felinos. *“Los gatos, tanto los que conviven con nosotros como los que viven en colonias felinas, no están libres de contagiarse y contagiar la rabia”*. Una enfermedad muy grave que puede llegar a ser mortal y que afecta a los humanos, *“por tanto, hay que guardar máxima precaución sanitaria”*, concluye Solís.

## Convenio colectivo

El nuevo convenio colectivo vigente hasta el 31 de diciembre de 2025 contempla mejoras en la retribución salarial de los profesionales veterinarios como las subidas salariales del 4,5%, 3,5% y 3% para los años 2023, 2024 y 2025. Además de una duración máxima de la jornada ordinaria de trabajo de 1.780 horas.

Para el presidente del Colegio de Veterinarios de Asturias, las principales novedades del segundo convenio colectivo de centros y servicios veterinarios tienen que ver con el hecho de que recoge la normativa nacional en materia de kilometraje, así como las licencias retribuidas y excedencias; también establece las subidas salariales y aumentos en la cuantía de los festivos, junto con el plus de nocturnidad; por último, introduce mejoras en materia de la carrera profesional; y reduce el límite de disponibilidad.

---

***“La entrada de grandes grupos veterinarios supone un reto de adaptación para quien acepte trabajar bajo ese paraguas”***

---

---

## ***“Estoy a favor de la dispensación por parte de los veterinarios de los medicamentos veterinarios que prescribimos”***

---

En cuanto a la nueva Ley de Bienestar Animal, el representante del colectivo en Asturias considera que *“es una ley compleja”* y que *“se hizo sin contar con los verdaderos especialistas en bienestar animal, que somos los veterinarios”*. Solís concluye: *“Hacía falta una buena ley, y esta no lo es”*.

## Avances

En el año 2022 la veterinaria en España generó una actividad económica directa en pequeños animales de 2.419 millones de euros, lo que supone un 6,2% más que en 2021, cuando alcanzó una cifra de 2.163 millones de euros. En total hay 40.120 clínicas veterinarias en nuestro país, el 65% de ellas son clínicas independientes.

Con estas cifras, la ciudadanía así como los responsables políticos tienen que estar a la altura de una profesión puntera en España y a la vanguardia a nivel europeo. *“Parece que poco a poco vamos mejorando. Cada vez hay más conciencia de la trascendencia de la salud de los animales. En cuanto a la profesión, tenemos jóvenes con una excelente formación”*, indica.

Desde el Colegio de Veterinarios de Asturias apuestan por visibilizar el trabajo científico de los veterinarios. Una de las iniciativas más relevantes son los premios Ignacio Menes de investigación que concede la entidad colegial. *“Estos galardones, que cuentan con mucha participación y un alto nivel, están dotados en total con 3.000 euros: 1.500 euros para el ganador, 1.000 euros para el segundo premio y 500 euros para el tercero”*.

## Tenencia responsable

La concienciación de los propietarios es otro de los pilares básicos en Asturias. *“Una de las actividades que mayor empeño ponemos es la campaña de tenencia responsable de mascotas dirigida a los escolares de la región”*. Y es que resulta crucial concienciar a los niños *“de que un animal es un ser vivo que nos entrega toda la fidelidad y cariño y que nunca nos falla. Seamos recíprocos”*, sostiene el presidente del Colegio de Veterinarios de Asturias.

La entrada de grandes grupos veterinarios a España constituye uno de los desafíos para la profesión. *“No es bueno ni malo para el veterinario, pero supone un reto de adaptación para quien acepte trabajar bajo ese paraguas”*. Armando Solís tiene claro cuáles serán los principios que rijan la actividad de un colectivo cada vez más unido y fortalecido. *“Los profesionales seguiremos siendo los mismos y haciendo lo que sabemos hacer: cuidar de la salud de los animales y, por tanto, de la Salud pública”*. 🐾